

Dice el Líder del Partido Comunista Argentino

La Posición Franco-Mexicana Posibilita una Solución Racional al Problema Salvadoreño

Por HERNAN RODRIGUEZ M.,
corresponsal de EXCELSIOR

MOSCU, 20 de septiembre—Con el reconocimiento a los patriotas salvadoreños que luchan por la liberación de ese país centroamericano por parte de los Presidentes José López Portillo,

de México, y Francois Mitterrand, de Francia, habrá la posibilidad de ofrecer una salida racional al drama del pueblo de El Salvador, dijo a este corresponsal el secretario general del Partido Comunista de Argentina, Athos Fava.

Fava está en Moscú como parte de una gira que realiza por diversos países de Europa donde se ha entrevistado con Nicolás Ceausescu, de Rumania, Janos Kadar de Hungría y el secretario general del Partido Comunista Francés, Georges Marchais.

El dirigente argentino dijo que en cada una de las reuniones que ha tenido, la situación latinoamericana ocupó una parte destacada centrándose el tema en la situación de El Salvador.

Fava puntualizó aspectos sobresalientes de la posición de su partido ante los acontecimientos salvadoreños y la declaración franco-mexicana reconociendo al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) y el Frente Democrático Revolucionario (F. D. R.)

Al preguntársele cómo visualiza el PCA la realidad salvadoreña, Fava respondió:

"Creemos, y así lo hemos dado a conocer en un documento público editado en Buenos Aires, que la batalla que se libra en El Salvador es por la autodeterminación del pueblo conducida por el FMLN y el F.

D. R., expresión legítima de todas las fuerzas democráticas y antimperialistas, representativas de los más diversos sectores sociales y fuerzas determinante para una solución estable.

"La intervención norteamericana por medio de sus diversas formas, trata de aplastar el creciente papel de las luchas de la clase obrera y de las masas populares, de preparar la agresión a Cuba, Granada y Nicaragua. Se propone detener el avance irreversible del movimiento de liberación nacional aun a costa de comprometer la supervivencia del género humano con una guerra termonuclear.

"El gobierno argentino mantiene sin embargo una posición contraria al reconocimiento de las organizaciones FMLN y FDR. Es esta una decisión que tiene apoyo popular. En nuestra novena conferencia nacional partidaria, en Argentina, subrayamos que a pesar de sus contradicciones la política exterior de nuestro país demuestra que existen divergencias sustanciales con Estados Unidos.

"Pero al mismo tiempo hemos denunciado que Argentina se ve sometida a una descarada y persistente presión por parte de Washington. Así, la conducta exterior de nuestro país afronta el riesgo de quedar atrapada en los planes de la administración Reagan", concluyó.

EXCELSIOR

Continuará Deprimida la Formación de Capital y el Consumo en Argentina

Por RAUL O. GARCES

BUENOS AIRES, 20 de septiembre. (AP)—La Fundación de Investigaciones para el Desarrollo (FIDE) elaboró un informe pesimista sobre la marcha de la economía en el corto plazo, sosteniendo que "debe descartarse la posibilidad de una inmediata reactivación del mercado interno", dentro de la crisis económica que afecta a Argentina.

La afirmación de esta entidad especializada marca un contraste con las recientes afirmaciones de la conducción económica, según la cual ya se alcanzó un mínimo de recuperación en el nivel de actividad.

"Por el contrario, ante el avance del desempleo, la disminución de los salarios reales y la ausencia de inversiones, es previsible que durante el resto del año tanto el consumo como la formación de capital conti-

núen deprimidos", dijo FIDE en su análisis, y agregó que "tampoco existen indicios que permitan prever los meses subsiguientes una modificación substancial de tales características".

Recientemente el ministro de Economía, Lorenzo Sigaut, afirmó que "ya tocamos fondo en materia recesiva", y pronosticó que en el segundo semestre del año próximo "la economía estará plenamente activada".

Dentro del crítico momento que atraviesa la economía, la desocupación es uno de los problemas que más preocupa a las autoridades y a la dirigencia sindical. Se estima que sólo en el denominado gran Buenos Aires, donde se asienta la parte principal del parque industrial, hay un cinco por ciento de desocupados: más de 200,000 personas del total considerado económicamente activo.

La recesión ha afectado particularmente a los sectores metalúrgicos, textiles y de la construcción, que muestran una capacidad ociosa de envergadura, según los estudios.

Por otro lado, aumenta la presión sindical para que el gobierno revierta esta situación, reclamándose un inmediato aumento de sueldos. Las autoridades analizan las posibilidades de conceder un seguro de desempleo, y también un subsidio, que será concedido a los obreros desocupados

temporalmente por suspensiones.

Sin embargo, se desconoce cuándo podrían estar listos esos mecanismos para su aplicación, así como la concesión de un aumento salarial recientemente anunciado por Sigaut.